La Dirección o Re-dacción se reservan el derecho de dar o no publicidad a los trabaos que se le envien. NO SE DEVUELVEN ORIGINALES !

Director. Editor y Administrador,

Redacción y Administración Calle 4a. Norte frente a la Plaza de la Artilleria Ap. 805 Teléfono 609

NO HIE

Diario independiente y de la mañana-

AÑO XIV

- SAN JOSE, MARTES 24 de NOVIEMBRE de 1914 -

NUMERO 3624

Situada en la Calle 2a., al lado sur del Almacen "La Alhambra"

> Apartado 869 Teléfono 285 .: SAN JOSE :-

Se soluciona el conflicto turco = norteame= ricano .== Una gran batalla con los ru= sos.== La derrota será decisiva.

PARIS, 21.—Se informa que, según las apariencias, el sitio de Przemysl toca a su fin. La mayor parte de las trincheras que circundan las fortificaciones están en poder de los rusos. Muchas trincheras están llenas de cal, lo que confirma los informes que suministraron los prisioneros austriacos, de que el cólera está diezmando la guarnición. El Khedive de Egipto. Abbas Heine, según el «Petit Parisien» se ha asociado en esta guerra a los turcos. El Khedive se ha unido a las fuerzas turcas en Palestina y se prepara a invadir Egipto.

LONDRES, 21.—Después de la actitud de las fuerzas turcas de Esmirna, las cuales dispararon sobre la lancha del crucero americano Tennessee», parece, esta noche, que la situación se despejará sin ninguna complicación, pues el capitán Decker del Tennessee» ha informado al de arena y emplazamiento mos hecho progresos en un a pesar de furiosos contra ataques rusos, los cuales fueal disparar no tenían la intención de llevar a cabo ningun acto hostil.

NEW OELEANS, 21.-Los valores algodoneros su ben. Han subido algunos puntos por primera vez en varios días.

LITTLE ROCK, (Arkansas), 21.-Los incendios de

Se han hecho varios llamamientos de socorro a los rurales del Gobierno Federal, que se encuentran en Hot Springs.

BERLIN, 21.—Según informes suministrados hoy de fuentes oficiales, los alemanes y los rusos han dado principio a una gran batalla a lo largo de todo el frente entre los ríos Warthe y Vístula. Al mismo tiempo los rusos, al Norte del Vístula retroceden. La convicción general es que el gigantesco ejército ruso, a pesar de su superioridad númerica, está seriamente amenazado por la ingeniosa estrategia y por el enérgico movimiento ofensivo del General von Hinderberg. La retirada de los rusos se hace difícil por el hecho de que los alemanes han destruido todas las líneas y puentes de ferrocarril. Una derrota derrota decisiva de los rusos aqui podría decidir toda la campaña en el Oriente, pues los rusos carecen de provisiones, armas, municiones y oficiales.

PARIS, 21.-En Berlín se anuncia oficialmente que se tiene grandes esperanzas respecto a la derrota decisiva de los rusos.

LONDRES, 21.-Toda Alemania está en un estado de gran espectativa esperando el resultado de la gran batalla que se libra en la frontera oriental. Las fuerzas rusas se calculan en 90.000 hombres.

BOSTON, 21.-Villa y Zapata, con sus tropas, es tán cerca de la ciudad de Méjico y amenazan invadirla en cualquier momento. Millares de extranjeros han abandonado la ciudad.

WASHINGTON, 21. La Casa Blanca informa que Turquía disparó sobre la lancha del crucero «Tennessee» para advertirle el peligro de las minas que habían sembrado.

El conflicto europeo

Estos se han retirado de la fantería entre franceses y

cumpleanos del sumo Pontítifice.

presponsal del Daily Mail di na frustró varios esfuerzos Dalmacia y se hundió. Los de los austro-alemanes tiece de Dunkerque que la de establecer comunicación alemanes sufrieron reveses nen posiciones excelentes. guardia prusiana hace todos entre Ypres y la costa. Consus ataques a los ingleses, tinúa la gran lucha de in lucha y se les ha enviado a alemanes por la posición del se retiraron de sus posicio go TYR de Glasgow por habosque Bixchoots. Continúa nes en Valiero. Ganaron di-bérsele encontrado 4 mil to-ROMA, 21.-Hoy es el el bombardeo de Reims.

BERLIN (Vía Londres) 21 pérdidas. fice; a pesar de su deseo de |-El Kaiser contestando al LONDRES. 21.-Incivé-derías generales. que no se celebrara el día, telegrama de la sociedad de ranse cadáveres de alema- Los alemanes arrojados ha recibido muchos telegra- arquitectos navales reunido nes en la línea del Yser. Se- de la costa cambian la dimas de felicitaciones de to- en Charlottenburg, les dice rá disminuído el sueldo de rección de sus ataques; se das partes del mundo inclu- vuestro fiel trabajo durante los miembros del Parlamen- dirigen cerca de la línea de sive de los Soberanos. La la paz, contribuyó a los to y de los Ministros. mayor parte de los telegra- buenos éxitos de ahora da Las autoridades civiles de ron a Dixmuiden. Ypres es mas expresan la esperanza rante la guerra; más regoci. Suez Portaid e Ismaet se di bombardeadoincesantemende que se alcance la paz me jada, la confianza y la in rigieron a Zagozit, 15 millas te. AMSTERDAM 21.-Dos diante los esfuerzos del Pon- teligencia que dirigen la ac- al oeste del Canal, debido acroplanos franceses atacatividad de la industria ale- al avance de los beduinos ron la fábrica y estación de AMSTERDAM, 21.- Des- mana que estos tiempos de arabes. Gran tensión en Ale zeppelines en el lago Cons terior, alimentos y contra-temblores pachos de Berlín a la Niovo grave peligro se han mos mania esperándose el resultanza. Arrojaron 6 bombas

concediendo la victoria a artillería en Niurport aseguta distancia granadas a las posiciones alemanas. que se usan granadas de fesor de anotomía en la unimano con gran eficacia.

que alcanzan a mayor dis- mayó. tancia que los alemanes. Por esto a menudo diesman el tral News dice de Copenha. Se limitarán a votar el nueavance de los alemanes du- gue se destituyó al Coman- vo crédito de cinco mil mirante diez minutos antes que cante y se comenzó una in- llones de marcos y a rectilos rifles alemanes entren en vestigación por que el cor- ficar las leyes de emergenalemanes se encontraron do pudo pasar el fuerte Tron deserth. Se realizará posicon un nuevo cañón inglés deham en Noruega sin que ble sin debates. Se cree que que ha aterrorizado a sus fi- se le molestara. El público no se someterán ni presucoles en la noche estos ca do un puente provisto de supuesto se presentará en nones causaron tantísimas grandes reflectores pudo el las sesiones de febrero. bajas como los rifles y las Berlín entra desapercibido. Los progresos constantes maxims

textual: el 20 de noviembre, nó voluntariamente. Se cree consideran muy alentadores sido semejante a los prece- submarinos.

lla patria. Que Dios continúe dentes en Bélgica; nuestra nuestras armas y favore- guró lo ventaja sobre la del ciendo a la Vaterland. El enemigo. Desde Dixmuiden eorresponsal del «Saitung hasta el Sur de Ypres han Ammitag visitó Dixmuíde habido cañoneos intermitendurante el bombardeo y dice tes en Holleveks; dos atatextualmente: El firmamen- ques de la infantería alemato está cubierto de anillos na fueron inmediatamente de humo de la metralla. El rechazados, desde la fronteenemigo comenzaba a osci- ra de Bélgica hasta el Oisa lar despues de haber estado nada q, anunciar. En la refirme, a consecuencia de los gion del Aisne y en Chamasaltos. El fuego de los alia- paña las ventajas ganadas porque los alemanes se han la artillería del enemigo se alemanes en los asaltos, son guir construyendo ciertas generalmente muy peque- trincheras que habían co- ni persecución por parte de él. nas. Las trincheras tomadas menzado; en Argona voladefensas de puños de sacos de Verdun y los vosgos hepara las ametralladoras. punto y en otros estableci- ron rechazados sangrientamente. Tienen un nuevo tipo de ca- mos nuestras trincheras a

trincheras, así cubren todo LONDRES, 21.-El Emel territorio. Cuando se toma bajador italiano sale hoy a una el enemigo se retira a coferenciar con el Gobierno LONDRES, 21.— Daily los caudillos germanófilos Chonicle dice del norte de sufrio una demostración hos Francia: nótase un inmenso til de los estduiantes duranéxito en los rifles ingleses te su conferencia y se des-

LONDRES, 21.-La Cen- serán cortas probablemente. las, causándoles gran asom- está exitadisímo y no se ex- puestos ni proposiciones nue-

El Berlín entró en Trond que se anuncian diaria-LONDRES, 21.—Oficial y han en noviembre y se inter- mente contra los rusos se

Es vigoroso y terrible pletos de Hindemberg, Danki cree que las bajas o el ataque a Ypres

refuerzos.

Rotterdanscheourant, decla- itrado tan fuerte en favor de tado della gran batalla con sin causar daño.

LONDRES, 21.—Un va-|ira los rusos, pues estos ex por de la Lloyd, austriaco, ceden de 900.000; la batalla que amenazaban la fronte-LONDRES, 21-El Co- ran que la artillería alema- chocó con una mina entre se centraliza en Looze, don en Polonia. Llegan grandes Los rusos enviaron f medio millón de soldados a Polo-PARIS, 21.-Los serbios nia. Detuvóse al vapor noruecha ciudad sin grandes pér- neladas de mineral de cobre escondido entre las merca-

Ypres. Se susurra que deja-

Carta del Embajador Imperial

El Embajador Imperial y Real Austro-Hungaro K. U. K. Botschaft, Washington

Manchester Mass el 5 de noviembre de 1914

Comunicaciones del Cuartel General:

Según comunicaciones oficiales del 1º. de noviembre dos ya no está biendirigido por nuestras baterias sobre se retiró voluntariamente contra fuerzas rusas demasiado poderosas en la línea: Vístula San primero el ala izquierpreparado de una manera ha hecho más notable y ha da alemán cerca de Varsovia siguiéndola nuestro ejérciexcelente. Las bajas de los impedido a los alemanes se- to, que pelea cerca de Ivangorod.

La disolución del enemigo ocurrió sin dificultades

La formación nueva de estas fuerzas para la contiestán magnificamente cons- mos algunas trincheras del nuación de las operaciones sucedió en la línea Rutnotruídas con cemento armado enemigo y en la vecindad Rawa-Radom-Embocadura río San.

Todas posiciones alcanzadas en Galicia se mantuvo

En Servia hemos conquistado poderosas posiciones nón-revólver que tira a cor- menos de 30 yardas de las servias en el ángulo Save-Drina; lo demás alla sin variación.

Bosnia limpia de enemigos.

El bombardeo de Cattaro sigue sin efecto.

los bosques que se han informado arden en diversos la siguiente. Lúchase a me- en Roma, espera regresar han ofrecido por apresar o el asesinato de nuestros es-El procedimiento sin escrúpulo ruso caracteriza que nudo a tan corta distancia dentro de 10 días. Grassi pro tratégicos una prima de ochenta mil rublos. Por cuyo motivo ya ha habido un atentado contra uno de nuestros versidad de Roma y uno de Generales-Comandantes, por fortuna infructuoso.

Firm. por el K. & K. EMBAJADOR.

BERLIN, 21.—Las próximas sesiones del Reischtag acción. Recientemente los sario Alemán Berlín interna- cia promulgadas por Bun- de estos dias trabajando en su bro a sus liberales. El miér- plica como Trodehan sien- vas de contribución. El Pre- No tengo tiempo ahora para generalmente hablando ha que se dedicaba a escoltar habiendo desaparecido la propuesto a Alemania un arreansiedad por los distritos glo de paz que tendría por bafronterizos, moral confía en triunfos inminentes, y com-Danki cree que las bajas de nia y el Rey para Înglaterra! los rusos han disminuido su moral y que la continuación de los ataques concéntricos del N. al E. y del S. los colocan en una situación poco envidiable que las tropas ra en la Prusia Oriental en Sedán y las cercanías; con-

> Flandes. Copenhaue 21.—Anúnciase que el gobierno francés informó a Grecia que Francia sólo podrá pagar 20 millones de francos del segundo llamamiento del empréstito griego de 250 millones emitido en París en 1913.

tinúan retirándose aparente-

mente hacia la confluencia

del Vistula y el Dagen en

Novoegeorgiewsk; considé-

rase el tiempo invernal im-

en distritos inundados de

Sé alduilan

Una piesa grande con servicio in-También se reciben comensales caa de Smar Julia Reves. 150 varas al Norte del Telegrafo.

Sección

El General von Cluck y los ingleses

El general estaba sentado uno escritorio de campaña. De pronto penetra a la habitación un ayudante anunciando: «Excelencia en Ostende acaban de desembarcar-12000 ingleses más! ocuqarme de los ingleses, le respondió el General, estoy demasiado ocupado con la guerra!»

Proposición de paz

Sir Edward Grey por mediación de un poder neutral ha se la repartición de Bélgica entre ambas potencias. Alemania aceptó esta proposición con entusiasmo. Bélgica para Alema-

Villa tomó a Querétaro

WASHINGTON 21-Asegúrase en los círculos oficiales que la política de los Estados Unidos acabará con su actitud paternal y procurará desatenderse de las seguridades de protección a los extranjeros en México. Se sabe que Villa avanza portantísimo especialmente rápidamente y que tomó a Querétaro.

HOGAR

Al feliz hogar de nuestro estimado amigo don Juan Trejos ha arribado una preciosa chiquitina, que es ahora el conten-

to de sus padres. Hacemos votos muy sinceros por el venturoso porvenir de la recién nacida, y felicitamos cordialmente al señor Trejos y a su digna esposa doña Emilia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

W. R. Grace & Co.

Importadores M Exportadores

San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers y Co. Ltd.

Importadores •

se la venda mejor,

• London

• Exportadores

Agente: F. WISS

San José : ... Costa Rica

SOLIGNUM

El gran preservativo para madera; evita el pudrimiento (somago), destruye el comején.

No cierra los poros de la madera como otras pinturas, las cuales aceleran el pudrimiento interior. Tiene cualidades anticépticas y desinfectantes. Muy adecuado para pintar las maderas de Hospitales, Casas de Salud, etc.

Las ratas, cucarachas y otros insectos huyen de los lugares donde se ha usado

Recomendado por los Ingenieros y Arquitectos oficiales de Inglaterra. En uso de los edificios públicos de las colonias inglesas. De venta en el Departamento de Maderas de

Jaime Carranza

Frente a Frente Teatro Variedades

Los ejércitos aliados de la guerra: la Pobreza, el Hambre, coman dados por la Crisis, general en jefe de nuestra avanzada-pésima situación no ha podido, no ha legrado rendirnos, a pesar de sus denodados esfuerzos. Casi todo el comercio, clama, grita, pide, sube sus tarifas, mientras

vo decido modestamente, público especialmente:

Gran variedad en preciosos cuadros Surtido completo de cristalería

recientemente importados

TODO AL COSTO. Gran realización. Enormes gangas. Visitad mi casa v os convenceréis; pero acudid pronto antes de que

LIBROS! LIBROS! A la cuarta parte de precio libreria, considera-SOLO POR UN MES SOLO POR UN MES

JOSE R. HERNANDEZ. : :: Agente Comisionista Frente al Almacén Juan Knor Hijos

Elders y Fiffes, Limited

Sujeto a cambios sin previo aviso

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los vapores BAYANO, BARRANCA, CHAGRES, TORTUGUERO,

ARACATACA, CAIRRIPO y MANZANARES, haciendo la travesia en

A las familias que tomen cuatro o más pasajes enteros se les

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad

Para mas informes dirigirse a las oficinas de la Un ted Fruit Co.

W. E. Mullins,

ALFONSO ALSTCHUL

Administrador General

en San José o Limon o a los sub-Agentes Sasso & Pirie en San

Las mejores máquinas

Kirchner y Co. de Leipzig

17 dias, saliendo de Limón los viernes.

conçederà una rebaja de diez por ciento.

Las numero=

sas máquinas

"Kirchner"

introducidas

en este país

han dado ex=

celentes re-

Para precios informes:

sultados.

Linea directa de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra

El chapulin a 4 leguas de Liberia

Quebrada Grande de esta jurisdicción.

Hasta la fecha ninguna providencia se ha tomado por las autoridades para impedir su a-

circular del Sr. Ministro de Gobernación, el Comandante peranoche en la cantina del chino trae camino a Liberia Yo esridades se han propuesto hacer Dulces lo contrario de lo que dispone de labrar y aserrar madera son las de el Gobierno.

Del baile dicho fué conducido a la detención el joven Ignacio Rodríguez quien protestó de tal ultraje, por nohaber dado motivo para ello.

Corresponsal

Ahogacos, 23.

Sr. Subsecretario de Fomento.

San José. que está llegando del barrio de Cañas Dulces, distante 5 leguas de Liberia, cubre no envía elementos vía Bebe Quebrada Grande.

La Fortuna, San Lorenzo!

De Cañas Dulces avisan que extensión como de cuatro el chapulín ya invadió el Case- leguas; es muy denso; entró sí en la depresión de la cor-

El Gobernador,

Cañas Dulces. 23.

A EL NOTICIERO.

Ante el Agente de Policia se presentaron dos individuos que venian de Quebrada Grande, y dieron cuenta del avance del chapulin. Más tarde llegaron otras personas trayendo la misma noticia y varios insectos. Ultimamente se me dice que el ejército alado acampó en las to. El vecindario alarmadisimo Quebrada Grande es jurisdic ción de Cañas Dulces. Gobier dero.

Corresponsal

Martes 24 de Noviembre de 1914

MARTES DE MODA.-Para esta noche: Dos espléndidas tandas: Magnificos estrenos. - ESTRENO de los interesantes Rebajar mis precios AL COSTO de la mercadería y ofrecer al números 275 A. y 275 B. de la aplaudida revista internacional PATHE JOURNAL con notables sucesos europeos.

ESTRENO! del precioso drama SALVADO POR EL AMOR La divertida cinta cómica JAC - DOMADOR

REPRISE de la sensacionalisima película dramática en dos partes - Gran éxito EN EL CAMPO DE LA MUERTE

:-::: JUEVES 26: Grandioso estreno de la sin igual película :-::-DON QUIJOTE DE LA MANCHA interpretando la obra del INMORTAL CERVANTES

El gobierno frances, y a su tactas la torre y la parte ex cabeza Delcassé, ha afirmado terior de la catedral, habiendo alemán trató de destruir inten- ataque han ido hasta donde pocionadamente la célebre cate- dian llegar irremisiblemente. Liberia, 22. | y El Botadero, es decir una rodéaronla de fosos, nos obliga- enemigoreconocido claramentecesario era dar al traste con el telegrama! También el Stocke hizose alto el fuego una vez Reims en que se coronaba a alejados los vigías. Según he- los reyes de Francia. mos podido observar, están in-

calumniosamente que el ejército ardido el tejado. Las tropas de dral de Reims. A la patria de Con la responsabilidad carga el Schiller y Goethe, Durero y Hol- enemigo, que traté de abusar bein ha echado en cara que co- de una obra maestra protegida mete barbaridades con tesoros por la bandera blanca». Y paartísticos admirados por todo el ra dar informes verídicos más mundo, y especialmente por los exactos, dió la siguiente el jete alemanes. La verdad brilla en de las tropas que luchaban los informes de los jefes del junto a Reims, el 23 de setiemejército alemán, acordes con los bre: «Según informes posteriores de los testigos oculares de países hizo también fuego un mortero neutrales. El 22 de setiembre contra la catedral de Reims. Sedió el gran cuartel general la gún aviso del cuerpo de ejércisiguiente declaración: «Después to..., fué necesarlo, por no ser de haber hecho los franceses el posible alojar de la catedral punto principal de apoyo de su con fuego de artillería de camdefensa de la ciudad de Reims, paña el puesto de observación ron a nosotros mismos a atacar Con razón podía decir la «Gala ciudad con todos les medios ceta General Nortealemana: nesesarios al efectos. La cate- No los alemanes, sino los tranrio de aquel distr to llamado por detrás del cerro de Oro- dral, por orden superior de los ceses obraron contra derecho y jefes alemanes, debia de respe- cultura». Que los mismos frandillera entre Orosí y el Ca- tarse en tanto que el enemigo ceses convininieron en ello, lo no la aprovechase en su pro. prueba un informe del corres-Desde el 20 de setiembre on ponsaí del Nieuwe Rotterdams-Estamos envenenando los deaba la bandera blanca en la che Courant. Fué testigo de lo frijolares, maizales y arroza- catedral. Con todo, pudimos ocurrido en Reims, y quería Contra lo dispuesto por la les y hacemos cuanto pode- notar en la torre un cuerpo de telegrafiar al punto que la camos para destruir la plaga o vigias que explicaba los bue tedral no estaba destruida. Pemitió un baile de especulación cambiarle dirección, pues nos efectos de la artilleria ene ro es evidente que el censor miga en nuestra infanteria. Ne- francés no permitió cursase el Jaime. Parece que estas auto- toy a sus ordenes en Cañas cuerpo de guardia. Lo cual holm Dagblads hace cara a las ocurrió con fuego de cañón de calumnias antigermanas, según campaua. No se permitia aún las cuales el ejércto alemán F. MAYORGA RIVAS el fuego de la artillería rodada, quería destrir la catedral de

Una noticia falsa

es cierto que él haya dicho ria. nada desfavorable al Banco

Aclarando lo dicho por Internacional y que por el La Información número contrario cree que como ese La marcha del chapulín fincas de Federica Mora y Prie- 1914 del día 17 del corrien- Banco. debería haber una te respecto a la institución media docena más para que del Banco Internacional, he- la situación financiera aflomos conversado con el señor jara las cuerdas que los Teodoro Roiz acaudalado otros Bancos ban venido industrial de Puntarenas a desde hace tiempos sacando.

a quien indirectamente se Que en Puntarenas se ha alude en dicha gacetilla y hecho muy buena atmósfera este señor nos dice que no esa nueva institución banca-

Duelo social

la noticia de haber fallecido hora de amarga prueba. inesperadamente don Daniel Castro Quesada, joven talentoso de nuestra sociedad, y hermano del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores Licdo, don Manuel Castro Quesada.

Este suceso luctuoso ha sido lias. hondamente sentido.

«El Noticiero» envia su más. Telefono No. 18 : Cartago C. R.

sincera expresión de dolor para la distinguida familia Castro Quesada, y hace votos porque el bálsamo de la resignación baje Con gran pena consignamos a servirle de consuelo en esta

Hotel Lafayete

Anîta Vda, de Rodo, prof. tolal-Apartamentos especiales para fami-

PRECIOS MODERADOS

Hace un placer de la digestión

Sombreros! Adornos!

breros a la última moda. También flores, alas,

egrettes, velos, cintas, etc., etc. Todo baratísimo

BETTINA DE HOLST

Primera Avenida Este. — Número 578

Acaba de recibir un precioso surtido de som-

si se toma con las comidas

LA BEBIDA IDEAL

Teatro Moderno

:::::::::: Martes 24 de noviembre ::::::::::

----- Dos espléndidas tandas -----

Con las zarzuelas

El Viaje de la Vida

Coplas de actualidad

Pronto! El Consultorio Tico

Gran revista nacional

Busque Ud. EL NATICIERO

Gatita Blanca

Da vigor a los viejos, fuerza a los

jóvenes y belleza a las mujeres

Del libro inédito "Episodios de la Revolución Mexicana" por R. Fernández Güell

Ciudad Juárez

chazadas delante de Ciudad Juárez por el general Rábago, el dueños de la situación. autor de estas líneas se encontraba en los Estados Unidos.

inmenso poder al gobierno del presidente Díaz.

don Porfirio.

que tenía ramificaciones en casi toda la República, y fué cierta- en defensa de su patria y de sus fueros. mente extraordinario que durante mi estancia en México en los años de 1907 y 1908, no nos llegáramos a encontrar en las asambleas de dicha sociedad. El vivia en aquella fecha en San Pedro que hicieron grande a la Grecia de los tiempos heróicos e invende las Colonias, Estado de Coahuila, y aún creo que influyó para cible a la Roma de Cincinato y de Scipion. que se me ofreciera una plaza en la reducción de «El Diario», en el Salón Metropolitano, que circuló más tarde impresa, Madero, que la leyó, tuvo la bondad de telicitarme por ella desde San Pe- prender una campaña contra la reelección del general Diaz, y

debieran estar siempre en el santuario de mi corazón, para que consecuencia la ruina de la familia. Entonces todos exclamamos acompañó en las circumstancias más azarósas de su vida y a mis lectores sepan cuales eran mis relaciones con Madero en sin vacilar, y yo el primero: «¡Publica el libro, aunque nos arrui- quien el profesaba un entrañable cartão. aquella fecha, ya que de otra manera no tendría explicación mi nemos!

viaie al campamento revolucionario en mayo de 1911.

como principio fundamental el amor a la humanidad y nos ale- están en manos del Gobierno..... El dinero de que pudimos disdeterminada región del planeta circunscrita por altas montañas Ultimamente la situación se nos hizo tan terrible en San Anto- del señor Madero; a Brandon, de «El Diario», y a Malvaez, de o anchurosos ríos, proyectando nuestra imaginación fuera de la nio, que tuve que privar de su maestro de canto a Angelita. misma órbita de la tierra para hacernos contemplar la patria La pobre niña, como tiene bastantes conocimientos de la técnica universal con sus millones de mundos en los que alientan mu- musical, me ofrecía dar a su vez clases de canto para ayudar reveló el hombre altruista, el filósofo de miras amplias y de senchedumbres de seres que luchan y padecen como nosotros en al sostenimiento de la familia..... las magnas batallas de la vida.

tra nuestra doctrina y una claudicación imperdonable en uno de te colgante que comunica la orilla mexicana con la americana y los paladines más distinguidos del pacifismo. Por otra parte me que sirve para el paso de los trabajadores. pareció absurdo parangonar la personalidad del caudillo revolucionario con la del flustre Presidente que había merecido el americana, que tenía el encargo de impedir el paso de hombres singular estatura, muy moreno, grueso, ancho de cara y que elogio del gran Tolstoy y que se había identificado de tal mane- armados. ra con su país, que México era conocido en todo el mundo como

the land of Porficio Diaz.

no abrió su boca y por esa negra abertura pude contemplar un días; que los revolucionarios llegaron a Bauche y sostuvieron biendo yo entrevisto por las pocas palabras que nos cruzamos mundo de miseria y desesperación. Los horrores de Parras, Lerdo, un combate con la guarnición de Ciudad Juárez, obligándola a durante el camino, que el doctor dudaba mucho del triunfo de la Gómez Palacio, Pedernales y Malpaso, hicieron profunda impresión encerrarse en la plaza; que él entonces había tomado un auto- revolución. en mi ánimo. Regresé a México pocos días antes del combate de móvil y con banderas blancas había llegado hasta el campo de Casas Grandes, y cuando Madero acampó en Bustillos, me formé los rebeldes; que allí se avistó con su hijo, a quien informó de los delegados del Gobierno, que parecían querer ganar tiempo, el plan de dirigirme a su encuentro y disuadirlo de su bélica los trabajos pacifistas de Limantour; que lo encontró muy reacio hubiera hecho proposiciones concretas por donde se pudiera coactitud presunción inaudita, que revela cuán poco conocía yo el a entrar en negociaciones con el Gobierno y resuelto a atacar legir que el general Díaz en realidad anhelaba la paz. Al fin caracter de la revolución mexicana), recordandole nuestra doc- inmediatamente a Ciudad Juárez; y que, por último, violentán- al medio día los señores Braniff, Hernández y Esquivel, solicitrina, a la que él consagró un respeto profundo hasta su muerte, dose, y como quien nace un enorme sacrificio, consintió en taron una entrevista con los jefes civiles y militares de la revoy de la que sólo en la apariencia se desvió, pues siempre por en- firmar la momentánea suspensión de las hostilidades en el sector lución, y el señor Madero accedió a que dicha entrevista se cima de las borrascas de su vida flotó el ideal humanitario como comprendido entre la ciudad de Chihuahua y la línea fronteriza. una bandera blanca hecha girones por los huracanes. Este pro-y en escuchar las proposiciones de los enviados del general yecto no pudo efectuarse, porque cuando me disponia a salir pa- Diaz. ra Bustillos, Madero se movió rápidamente hacia Ciudad Juarez.

bia conocido y tratado en Washington y a quien consideraba co- plaza sitiada, tuvo que suspender el avance a pocas leguas de fael Hernandez y Toribio Esquivel Obregón; don Francisco Mamo uno de los hombres más probos y capaces del gobierno del dicha ciudad, en tanto que las fuerzas revolucionarias se per- dero, el doctor Fernández de Lara, Pascual Orozco, José de la general Díaz, y le expuse mi plan, el que aprobó incontinenti. trechaban y proveían en territorio americano, a favor de la tregua. Cruz Blanco, Juan Sánchez Azcona, Alfonso Madero, Federico dandome un salvoconducto para que vo pudiera atravesar con

toda libertad las filas federales.

de los compañeros y amigos y un fraternal llamamiento a la paz a ultimos de abril del referido año me dirivi a Ciudad Juárez reconocimiento oficial de la revolución por parte del Gobierno denes.

por la via de Laredo, San Antonio y El Paso Texas En San Antonio, bonita población mitad americana, mitad mexicana, pude observar las maniobras de un cuerpo de ejérci- adobes, a unos doscientos pasos del puente colgante, casi a la los revolucionarios atacaban a Ciudad Juárez, pues las balas to gringo que estaba mampado en las afueras, y me convenci orilla del río. En torno de la casita se aglomeraba un centenar lloverían también sobre El Paso causando perjuicios inevitables de que la intervención no era una amenaza vana, pues aque- de personas, entre las que vi algunas señoritas de El Paso que, a los ciudadanos del otro lado del río. llos doce o quince mil hombres provistos de excelente arti- noveleras como buenas americanas, habian pasado al campallería y hasta de aeroplanos que zumbaban sobre mi cabeza, mento con el único objeto de retratarse con rifle y canana al respaldo de la misma, le interrumpió con yehemencia: La inestaban listos para invadir a México, y en todas partes no se lado de Pascual Orozco o de Máximo Castillo. Unos veinticinco terve ción? También combatiremos a los invasores! Por ventura hablaba sino de la ruptura de las hostilidades. Sin embargo, la rebeldes montaban la guardia cerca de la puerta, con sus som- ha de permanecer el pueblo mexicano esclavizado por despotas movilización del ejercito americano obedecía a que el general breros de fieltro chihuahuanos rodeados de una cinta tricolor hijos de su propio suelo, sólo por temor de que vengan tiranos Diaz había pedido al gobierno de Washington que guardara de- en la que se leian estas palabras: «Sufragio efectivo. No reelee- extranjeros a arrebatarle una libertad de que no disfruta y una bidamente la frontera, a fin de impedir el contrabando de armas ción. Un sol de fuego fundía hasta las piedras, y espejeaba en irrisoria soberanía? Si los Estados Unidos intervienen, ustedes y y el continuo paso de partidas de rebeldes, haciendo así efectiva las aguas terrosas del río, y en toda aquella extensión no había no nosotros serán los culpables y los que habrán acarreado un la neutralidad. La presencia de un número tan crecido de sol- un árbol siquiera que proyectara sombra. dados americanos en la frontera se interpretaba generalmente Penetramos a la casita, y busqué con la mirada al jefe de mos nuestra libertad, en tanto que ustedes se aferran en manteen México como un golpe de astucia del general Díaz. quien la revolución, imaginando encontrar a un hombre alto y mem- ner al pueblo en la esclavitud! de esta manera queria demostrar palpablemente a los rebeldes brudo, y grande fué mi sorpresa cuando ví que todos se diriel peligro de la intervención, y creo que esta conjetura no esta- gian a un individuo vestido de kaki, moreno, de barba y bigotes en suma lo mismo que su compañero. Recordo que el había ba lejos de la verdad.

cific, y mè apeé en el Hotel Sheldon, donde estaba alojada la distingue a los fronterizos. temilia Madero. Esa misma noche tuve una corta entrevista con peculiares, y al día siguiente fui presentado por él mismo a su Madero, entonces, alargóme la mano, una mano vellosa y fure- Vasconcelos y Federico González Garza. señor padre don Francisco Madero, a su señora madre doña Mercedes, a sus jóvenes hermanas Merceditas y Angela y a sus hermanos Alfonso y Julio, con los cuales me traslade al cam-

El 28 de febrero, cuando las fuerzas de Orozco fueron re-Isus inmensos bienes, en aquellos momentos eran los verdaderos te que estreché con la misma franqueza con que se me tendia,

Desde alli seguia yo con interés la marcha de la política en si toda las virtudes de su familia. Frisaba en los setenta y que en México se había descubierto un complot militar cuvo mexicana, aunque confieso que jamás le di importancia al movi- se conservaba robusto y jovial como en sus mejores años. Su objeto era asaltar Chapultepec y apoderarse de la persona del miento de Madero, participando del error general que atribuía un poblada barba, partida en dos, le daba a su semblante un as- general Diaz, y que los oficiales complicados en el plan estapecto venerable, y sus ofos pardos emanaban efluvios de bon- ban presos y probablemente se les fusilaria, Este error se fundaba en la extraordinaria duración de di- dad. Vestía con decorosa sencillez y comía con frugalidad. Parecia cho gobierno, en su riqueza, en el talento y la discreción de los un viejo hidalgo castellano de los del siglo de oro, que no co- sona corpulenta de cuarenta y cinco a cincuenta años de edad hombres que manejaban la cosa pública, en la gran red terroviaria nocian la malicia florentina, que jamás armaron celadas a su y de aspecto campechano. Señor dijo a Madero acabamos de que ponía a la capital en contacto con las poblaciones más leja- adversario, sino que lo combatieron con la cara al sol; que prender dos espías. ¿Qué hacemos con ellos? —¿Y que quiere nas, en la disciplina, el número y el espléndido valor del ejército nunca mancharon sus labios en la mentira; que eran afables y y sobre todo, en el terror que aún infundía el solo nombre de campechanos cen todo el mundo, no cedían en nobleza al rey, comían en escudillas de barro, y ajenos a las intrigas palacie. Navarro cuántos somos y en qué disposición estamos de tomar Yo no conocia personalmente a Madero: mas perteneciamos gas y a la perfidia y afeminamiento cortesanos, sabian, cuando la plaza apenas termine el armisticio! a una misma agrupación de carácter filosófico y humanitario el caso llegaba, luchar a la cabeza de sus mesnadas, y morir

> A juzgar por la familia Madero, los hombres del norte de México conservan todas las costumbres sencillas y las virtudes

Don Francisco me decia: «Cuando mi hijo escribió «La Suce que no llegué a disfrutar porque ya me encontraba en los Esta-Isión Presidencial, reunió a toda la familia, nos leyó los pasados Unidos. En cierta ocasión, habiendo yo dado una conferencia jes más importantes y nos dijo que esa obra iba a producir una inmensa sensación en todo el país; que estaba resuelto a emdro, pues estaba en un todo de acuerdo con sus ideas, según decía. que, antes de lanzarse a tan temeraria empresa, quería oir Publico estos detalles intimos que, como virgenes veladas nuestro consejo, pues posiblemente esa campaña traeria por cer a su amante esposa doña Sara Perez noble, mujer que lo

La rebelión de Madero, pues, me pareció un atentado con-cerca de la «Smelter Company», y seguimos a pie hasta el puen-

Braniff y Obregón y su sobrino Rafael Hernández, representan-La tragedia de la casa de Serdán me reveló el abismo El infier- tes oficiosos del Gobierno, se encontraban en El Paso hacía tres

Así Navarro quedó embotellado con 512 soldados en Ciudad la que asisti invitado por el propio señor Madero. Entonces visité al señor de la Barra, personaje a quien ha- Juárez, y Rábago que había salido de Chihuahua a socorrer la

autoridades texanas, que Garibaldi y otros oficiales revolucio- de Chihuahua, Sinaloa, Coahuila, Yucatan y Zacatecas, y el ta-Con esto y con una carta de la Sociedad a que tanto el Sr. narios cruzaban continuamente la frontera, paseaban vestidos de quigrafo del Jefe de la Revolución, Elias. Madero como yo perteneciamos, carta que contenia un saludo kaki por las calles de El Paso y comian en el Hotel Sheldon. 1)

Verdad es que el armisticio significaba nada menos que el lado a otro, y frecuentemente salía de la casita para dictar ór del general Diaz.

negros, de pobladas cejas, enjuto de carnes, nervioso y de voz concurrido a la convención antirreeleccionista y que, por lo Llegué a El Paso el 26 de abril por la via del Southern Pa- un poco recia en la que se mostraba ese tonillo gutural que tanto, podía considerarse, no como un enviado del general Diaz,

Madero, después de saludar a su familia, me digirió una quien suplia todos los gastos de la misma. Gustavo, quien me secibió con la afabilidad y llaneza que le eran mirada como preguntándome quien era. Su padre me nombró y

pamento revolucionario.

Los señores Madero me causaron una impresión gratisima.

Los señores Madero me causaron una impresión gratisima.

Sistema del principio de la pretendida intervención de la suma se gastó un solo dólar americano y que la pretendida intervención de la sistema de la pretendida intervención de la pretendida intervención de la sistema de la pretendida intervención de la pretendida intervenció

y le expuse el motivo de mi viaje. Me interrogó acerca de la Don Francisco, el padre del Jefe de la Revolución, resumía situación en la capital, y le expuselo que élignoraba; esto es,

> En ese instante interrumpió nuestra conversación una perlusted que hagamos, don Abraham?-exclamó Madero encogiéndose de hombros. Suéltelos usted y que vayan a decirle a

Don Abraham González, pues, era él, se alejó un tanto mehino, y Madero me invitó a dar una vuelta por el campo. Ascendimos a una colina cercana y desde allí me mostró la posición de las fuerzas revolucionarias. Con increíble agilidad subia por los lugares más escarpados, en tanto que yo buscaba las pendientes suaves. Había enflaquecido y en el campamento no tenía tiempo ni humor para cuidarse de su persona, lo cual dabale un aspecto desmedrado que contrastaba notablemente con su vigorosa naturaleza de montañés curtido en las faenas campestres y de admirable jinete que domeñaba con mano de acero los potros más indómitos.

Esa tarde comi en su compañía, y tuve el gusto de cono-

Los corresponsales de los periódicos americanos y mexica-«Hace varios meses que no recibimos un centavo de Méxi- nos no se desprendían del señor Madero, acechando el menor El credo filosófico que ambos profesábamos nos imponia co..... - continuaba don Francisco. - Nuestras propiedades todas guiño o la expresión más ligera para enviar extensos telegramas a sus respectivos diarios. Entre ellos vi a Sommerfel, correspaba del estrecho concepto que nos hace limitar la patria a una poner, unos setecientos mil pesos, lo invertimos en la revolución. Ponsal de la «Prensa Asociada», que más tarde fue agente secreto El Pais.

> En mi conversación con el señor Madero, nuevamente se timientos elevados de quien yo tenja noticia, y al volver a El Hablando así, el tranvía se detuvo a la orilla del río Bravo, Paso esa noche, mi corazón palpitaba de júbilo, pues veía cerca-

no el fin de aquella lucha fratricida.

Al dia siguiente conoci al doctor Vazquez Gómez en el tranvia que nos llevaba a las cercanias del campamento revolu-El puente estaba vigilado por una patrulla de caballería cionario. Era un hombre de más de cincuenta años, mestizo, de ciones poco distinguidas. Su carácter era grave y circunspecto. Don Francisco continuó explicándome que los señores Le entregué una carta que, a la salida de México, un amigo suyo me encargó que pusiera en sus manos. Me dió las gracias friamente, y llegamos juntos a la casita del señor Madero, ha-

En la noche terminaba el armisticio sin que ninguno de verificara esa misma tarde.

Jamás olvidaré aquella memorable reunión, que se verificó en el aposento principal y casi único de la casita de adobes, y a

Estaban alli los delegados del Gobierno, Oscar Braniff, Ra-Era tal la complacencia del gobierno americano o de las González Garza. José Vasconcelos, los gobernadores provisionales

Madero, con traje y botas de campaña, iba y venia de un

Hablo primero Braniff, y se extendió sobre el peligro de la Madero tenia su cuartel general en una pequeña casita de intervención americana, la que indudablemente sobrevendría si

> Madero, alzando un pie sobre una silla y apoyándose en el mal tan grande a la República, pues nosotros únicamente busca-

> Esquivel Obregon, pronunció un larguisimo discurso, y dijo sino como un agregado voluntario a la noble misión de Braniff,

Impugnaron sus argumentos José María Pino Suárez, José

Entonces Ramel Hernández, viendo que iban-a fracasar las (1) Es indudable que tanto el pueblo como el gobierno americano miraban con negociaciones, habló atropelladamente y con extraordinaria vehesimparia la revolución de Madero, la que es reprochable en Mr. Taft, quien no hacía un año mencia, echándose hacía atras, con su nerviosa mano, sus granal ver tanta modestia y ntabilidad, hallarse, en presencia de financiero de la revolución era tinstavo Madero, y este me u antiesto en aquellos dias que la rebeldes que aún no están en posesión de una sola ciudad interdaderos potentados, que no otra cosa eran, pues aparte de escaseaban los comestibles, y en breve no habría con que alimentar a la tropa.

BETINA de HOLST

1º Avenida Este N ? 578 por el Aserradero Wolf =

Se atienden ordenes por Correo

CHOCOLATES FINOS

"NESTLE"

"CAILLER" "PETTER"

Nestlé and Anglo Swiss Condensed Milk Co.

COMPAÑIA DE LOS PRODUCTOS DE NESTLE

LECHE CONDENSADA MARCAS "NESTLE" y "LA LECHERA"

HARINA LACTEADA MARCA "NESTLE" LECHE CONDENSADA MARCA

"NIDO"

(SIN EXISTENCIA)

AGENCIA EN CENTRO AMERICA

SAN JOSE DE COSTA RICA

APARTADO 668

y "KOHLER"

San Jose, C. R., 26 de octubre de 1914.

A los senores Médicos, Hospitales, Comerciantes, Madres zarpará de Limón el 30 de noviembre y tocaráen Colón, Cartagena, Puerto visitas, tenemos un salón con-Colombia, (Sabanilla), Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad. fortable y en el mismosalón un



Facsimil de la lata de leche marca "La Lechera"

A pesar de la guerra, la Nestle & Anglo Swiss Condensed Milk Co., venciendo los obstaculos existentes en el Continente europeo, ha podido hacer envíos de leche condensada a Costa Rica, y por circunstancias que no son del caso enumerar, ha enviado leche de la marca MILKMAID (''La Lechera''),, que reune las mismas condiciones que la marca NIDO y que goza de gran reputación en el mundo comercial. Cuestión de marcas sencillamente. Usted no debe abrigar la más pequeña desconfianza de aceptar esta marca, toda vez que procede de la misma Companía Nestlé, quien nunca lanza a los mercados, sino artículos garantizados y de pureza absoluta.

Recuerde usted que la Compania Nestlé puede ostentar con el más legítimo orgullo, 44 Diplomas de Honor, 50 Medallas de Oro, 9 Medallas de Plata y 5 Medallas de Bronce, fuera de miles de certificados de los médicos más célebres del mundo, todo lo cual acredita la excelencia de sus productos.

La fuerte alza del azúcar, de la hojalata, etc. ha obligado a la Companía a aumentar a un límite que no compensa sus gastos, lón o un chal? Pues hágalo teñir en mi el precio de la leche, con el objeto de mantener sus productos en el grado de preferencia mundial en que siempre han estado. e instamos, pues, a que por el tiempo que dure la imposibilidad de obtener leche de la marca NIDO, dispense usted su confianza a la leche condensada marca MILKMAID (''La Lechera''), en la seguridad de que no será defraudado bajo ningún concepto.

Próximamente estará a la venta esta leche, en los principales almacenes, pulperías y boticas de esta ciudad.

Compania de los Productos Nestlé

1 mes. Alt.

San José, Costa Rica

Consigne Ud. sus productos a Nueva York donde se están pagando los mejores precios

Los señores THE J. L. MEDINA COMPANY, 66 Beaver St., Nueva York, solicitan consignaciones de CAFE, CUEROS, CAUCHO, PIELES y otros productos del país, los cuales colocan siempre a los mejoses precios y autorizan a los dueños para GIRAR A 3 DIAS VISTA por las dos terceras partes del valor de la consiguación.

También aceptan pedidos de mercaderías en general y dan GRANDES FACI-LIDADES a los clientes para el pago de sus facturas.

Para más informes, dirigirse a

Neftali Atmella, = San José

1 m. Diar.

Unico Representante en Costa Rica.

Edgar Knöhr y Cía.

LIMON

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades Acaban de recibir el exquisito Té RED STAR que venden a C 10.50 la gruesa ::-- Especialidad en Lienzos, Driles, Mantas y Frazadas --::

LOS CACOS en la cuesta del Ballestero

su aparición en la cuesta del audaz talsearon una ventana que Ballestero, -provistos según pa- da al patio. rece de narcóticos, - se introdujeron a la casa de don Moisés Gómez, llegando hasta la alcoba de dicho señor, a quien despojaron de lo siguiente: 1 reloj de oro, una leontina de oro, doble, un dije con moneda,

Viajeros

Llegaron por el tren de Li una cartera hilo de plata, bille- món las personas siguientes: tes oro americano y del Banco Teresa Durán, Josefina Rodri-Internacional. Este acto fué pre- guez, Gregorio Quesada y famicipitado; así se infiere, pues se lias Aaron Asch, Alfredo Sáenz, encontraron intactas varias jo Alfredo Ramón, José Arcona, yas valiosas que la señora de Ricardo Guardia, José L. Madu-Gómez había depositado en el ro y Andrés Fortich.

Movimiento de vapores

Linea postal de navegación entre los puertos Luis Fernández». de la América Central y el Mediterráneo

de la Sociedad LA VELOCE

Navegación Italiana a vapore con sede a Génova la tarde en adelante el segundo. Capital emitido y vertido Lit. II.000.000 -

El vapor "SIENA"

Capitán Poggi =

Barbadas, Tenerife, Barcelona y Génova.

Espléndido vapor a doble hélice; lleva lujosos y confortables camaro tes para pasajeros de 1º, 2º y 3º clase. Salones para señoras. Salas para fumar, etc. Huminación eléctrica y telégrafo Marconi

precios de Pasaje:

De Puerto Limón a Tenerife, Barcelona y Génova

PRIMERA CLASE 8 175 en adelante

Para a psaje inter-colonias y otros informes, dirigirse a los señores Agentes de la Compania en Puerto Limon, Maduro & Sons, y en San José, al Sub-Agente Jacob A. Robles, oficina en el Pasaje Nuevo local nº 5.- Sub-Agente en Puntarenas Luís Casalvolone.

NOTA.—Se recibe carga para puertos italianos y españoles.

José María Vargas Pacheco

-ABOGADO y NOTARIO-

Oficina: 150 varas al Norte del Teatro Nacional

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un paño

TINTORERIA SITA EN CUESTA DE MORAS

que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen todos los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón tenido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se y todos los artículos en el advierta cuál es el teñido.

MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA

- Carlos Peralta hijo-

UNITED FRUIT COMPANY

Aviso:

Se pone en conocimiento del público que desde esta fecha queda sin efecto el aumento de 50 por ciento sobre los fletes de azúcar y 25 por ciento sobre toda carga consignada a los Estados Unidos. La carga para Londres, Liverpool, Southampton, Glasgow, El Havre, Rotterdam, Amsterdam será aceptada, pero queda suje- para corregir defectos de escrituras ta a demoras en New York y además el aumento de tarifas de ese último lugar al puerto del destino.

El Gobierno inglés ha decretado embargo sobre toda consignación de azúcar destinada para la Gran Bretaña. Por lo tanto, hasta segundo aviso, esta Compañía no aceptará esa clase de fletes.

W. E. Mullins.

Administrador General.

Noviembre 13 de 1914.

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehrige, Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem, Krankenhauses Hamburg. Eppendorf gewesen, von seiner Eu ropareise surfickgekehrt,

Sprechst. 12-.2-50 meter si dlieg von der Botica Francesa.

LUIS FERNÁNDEZ & CIA

Establecida el 10. de Agosto de 1914, frente a las oficinas de Antenoche hicieron los cacos tocador. Para cometer este robe los Sres. Lindo Brothers y. en medio de las casas de don Jacinto Trejos y de don Eduardo Bengoechea y que ha obtenido la gracia, - sin haber mediado soficitud alguna -de ser exenta del pago de derechos Municipales, conforme a un acuerdo de la Municipalidad del 26 de Octubre del corriente ano y que dice asi:

- A moción del Regidor Guell, aprobada por unanmidad de votos, se acordó: modificar el impuesto actual a las lecherías en el sentido de eximir del pago de dicho impuesto a todas aquellas lecherias establecidas o que se establezean en esta capital, y que a jucio de la Jefatura de Sanidad, reunan las mismas o mejores condiciones que la LE CHERIA HOLANDESA de don

El expendio de la leche caliente tiene lugar de las cinco de la mañana en adelante el primer tiempo, y de las dos de Leche refrigerada, leche agria, leche dormida y suero durante todo el día al módico precio de diez céntimos el vaso.

Para comodidad del público departamento para ni-ños.

San José, 9 de noviembre de

TIPOS DE CAMBIO

Liquida letras:

A la vista Londres 133 % New York 135 San Francisco .. 135 New Orleans 185 Paris...... 133 Hamburgo..... 125 Italia..... 193

España..... 133 San José, 23 de Nov. de 1914.

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen. San José

Bajos del Hotel Internacional

Surtido en relojes, joyas ramo de joyería y platería, completamente renovados, todo escojido por Mr. Chapatte en su reciente viaje.

Pasar por la Relojería para convencerse. Artículos buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

ANIBAL SANTOS

Abogado y Notario

Se hace cargo de toda clase de suntos judiciales y envia borradores

Doctor D. Hinticitat

CIRUJANO -- DENTISTA Extracciones sin dolor.

Dentaduras artisticas. Oficina: Frente al Parque Cenral, enseguida de la Casa de Salud.

AVISO

Se necesitan muchachos ictivos y honrados, para la venta al pregón de este dia-

R. ENRIQUEZ AGENTE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.